UN SACRIFICIO GLORIOSO

Pastor Luis E. Méndez 12 de Junio, 2005 Iglesia Bautista de la Gracia Santiago, Republica Dominicana

1Ped.2:24-25

"quien llevó él mismo nuestros pecados en su cuerpo sobre el madero, para que nosotros, estando muertos a los pecados, vivamos a la justicia; y por cuya herida fuisteis sanados. Porque vosotros érais como ovejas descarriadas, pero ahora habéis vuelto al Pastor y Obispo de vuestras almas".

Recientemente hemos sido advertidos acerca de la gran necesidad de diferenciar entre lo que es la esencia y apariencia.

Mientras la apariencia de algo

Puede tomar muchas formas y son de carácter temporal; La esencia siempre es la misma y es lo fundamental.

Si aplicamos este principio al caso de esta ordenanza, la Cena del Senor, ¿Cuál es la esencia que debe conducir esta celebración?

1Cor.11:26 el apóstol inspirado nos da la clave para responder:

"Así, pues, todas las veces que comiereis este pan, y bebiereis esta copa, la muerte del Señor anunciáis hasta que él venga".

Aquí el apóstol declara tres verdades fundamentales acerca de esta ordenanza:

- a.- Es una PROCLAMACION: Es un ceremonial declaratorio y recordatorio.
- b.- Tiene un tema central: La muerte de Cristo.
- c.- Tiene un tiempo para ser realizada: Hasta que El venga.

Entonces, ¿Cómo puede esta verdad guiarnos a la esencia de esta ordenanzas?

- ¿Qué se supone que debo hacer?
- ¿Qué se supone que debo alcanzar?

Si la ordenanza es un ceremonial donde declaro y recuerdo la muerte de Cristo,

- · Yo debo ahora meditar en la grandeza de ese sacrificio;
- Yo debo hacer un sacrificio espiritual para hacerme consiente: De lo que eso costó, de lo que eso conllevó;
- Del amor tan profundo que motivó una obra tan gloriosa.

¿Qué se supone que debo alcanzar al participar de esta ordenanza?

Al hacer más fresco el recuerdo de esa gran misericordia,

Yo debo terminar más agradecido de Dios;

Yo debo terminar más comprometido con su causa.

Yo debo reconocer mis faltas y pecados Que me han impedido servir más fielmente; Y debo renovar mis votos De procurar vivir con más devoción.

Entonces, ¿Cuál es la esencia de esta ordenanzas?

- Es un recordatorio donde puedo encontrar estímulo;
- Es recordar una muerte que ahora me produce mejor vida;
- Es ir a la Cruz para morir en un recuerdo de Cristo Y volver ahora para vivir más unido a El.

Confesión de Fe de Londres, Cap. 30, Párrafo no.1

La Cena del Señor Jesús fue instituida por Él la misma noche en que fue entregado, para que se observara en sus iglesias hasta el fin del mundo, para el recuerdo perpetuo y para la manifestación del sacrificio de si mismo en su muerte, para confirmación de la fe de los creyentes en todos los beneficios de la misma, para su alimentación espiritual y crecimiento en Él, para un mayor compromiso en todas las obligaciones que le deben a Él, y para ser un vínculo y una prenda de su comunión con Él y entre ellos mutuamente."

El texto que hemos elegido para esta ocasión, Nos provee una base de gran ayuda; Para alcanzar el propósito de esta celebración.

En los días en que fue escrita esta epístola, La gran mayoría de los sirvientes eran esclavos, O vivían en una baja condición social: Lo cual traía como consecuencia muchos sufrimientos.

Esa es la razón por la cual el apóstol Pedro les escribe, Su deseo y principal motivación era consolarlos.

Notemos el imperativo,

Ver.18 "Criados, estad sujetos con todo respeto a vuestros amos".

Pero luego levanta sus miradas con el argumento del ejemplo de Cristo:

Vers.21 " Pues para esto fuisteis llamados, porque también Cristo padeció por nosotros dejándonos ejemplo".

Lo que deseamos resaltar es lo siguiente:

Cuando el apóstol Pedro quiso impartir consuelo a estos hermanos, Los guió a la cruz de Cristo.

De manera que lo que para Cristo fue doloroso y sufrido, Para nosotros es motivo de gran consuelo,

Aún en medio de las adversidades.

SPURGEON:

El mensaje de la cruz es

La única esperanza de nuestros corazones;

El mayor deleite de nuestras almas;

El mayor motivo de gloriarnos gozosamente.

1.- LA CAUSA PRESENTADA: La muerte de Cristo.

1Ped.2:24a

"quien llevó él mismo nuestros pecados en su cuerpo sobre el madero"

El lenguaje del texto no podía ser más literal y sencillo, Cristo cargó con los pecados de su pueblo.

El Espíritu Santo usa aquí este lenguaje tan expresivo,

Para enseñarnos con toda claridad y sin la menor duda,

Que el Hijo de Dios padeció y murió en nuestro lugar,

Que él pagó nuestras culpas.

Cristo llevó NUESTROS PECADOS.

¿Quiénes están incluidos?

Todos lo creyentes!

Hermano amado.

Tú y yo estamos ahí.

También llama la atención,

El énfasis con que el apóstol revela el amor y la entrega de nuestro Salvador "Quien llevó él mismo". Vers.24

Esto es.

Que no dejó en nadie más que El la obra de expiación;

Ni tampoco es que se lo imaginó o lo pensó o quizás lo planeó.

Nooo. Nada de eso!!

sino que "él mismo en su cuerpo sobre el madero lo hizo".

Fue una obra personal.

Jn.1.29

"El siguiente día vio Juan a Jesús que venía a él, y dijo: He aquí el Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo."

Este es un gran misterio.

Es el misterio de la gracia en el cual los ángeles anhelan mirar,

Y que requiere la fe de un niño!!

La muerte que fue tan amarga para Cristo,

Viene a ser gran dulzura para nosotros.
El fue rechazado, nosotros aceptados.
El fue herido, nosotros curados.
El recibió la herida, nosotros el bálsamo.
El tuvo una corona de espinas, nosotros la gloria de la vida.
El murió, nosotros vivimos.
El pagó el precio, nosotros recibimos el regalo.

Hay más poder en la sangre de Cristo para salvar, Que en nuestros pecados para destruir.

2.- LOS EFECTOS PRODUCIDOS

1Ped.2:24-25

"quien llevó él mismo nuestros pecados en su cuerpo sobre el madero, para que nosotros, estando muertos a los pecados, vivamos a la justicia; y por cuya herida fuisteis sanados. Porque vosotros érais como ovejas descarriadas, pero ahora habéis vuelto al Pastor y Obispo de vuestras almas".

Toda causa tiene sus efectos. ¿Cuál es la consecuencia de que Cristo murió por nuestros pecados?

Veremos dos efectos:

2.a- UN EFECTO DE SALVACION.

1Ped.2:24a

"para que nosotros, estando muertos a los pecados, vivamos a la justicia".

En Adán pasamos de vida a muerte,

Pero en Cristo el paso es de muerte a vida".

Somos salvos en Cristo!!

ILUSTRACION

Imaginemos que somos culpables de un crimen capital.

Por tal motivo somos condenados a muerte.

Pero otro muere en nuestro lugar.

Entonces eso significa que también morimos con ese que nos sustituyó. Hemos muerto junto a ese sustituto.

Tan real es que hemos muerto,

Que ya la ley no puede condenarnos otra vez por el mismo delito. Estamos sin culpa, y podemos vivir en la sociedad como una nueva persona.

Un Sacrificio Glorioso 1Ped.2:24-25 [12.6.2005] P.Méndez Pag. / 4 El hombre culpable murió y ahora somos sin culpa.

Los creyentes soportaron la ira de Dios,

En la persona de su bendito y amante sustituto;

Hemos sido librados de la ira por venir que ha de caer sobre los incrédulos.

Y la hacemos la pregunta una vez más:

¿Cuál es el propósito de esa bendita obra de amor?

"para que nosotros, estando muertos a los pecados, vivamos a la justicia".

El pecado nos seguirá tentando y llamándonos a que corramos tras él,

Pero el creyente está como muerto a la voz del mal.

Pero esto no es algo mágico o místico,

Sino una simple labor de mortificación;

Lo cual se traduce en una obra de consideración,

En una obra de estudio, análisis, decisión, sabiduría.

Cuando el mal nos llame.

Debemos con toda sencillez matarlo y despreciarlo;

¿Cómo? Considerándonos muertos al pecado.

Rom.6:11-13

"Así también vosotros consideraos muertos al pecado, pero vivos para Dios en Cristo Jesús, Señor nuestro.

¹² No reine, pues, el pecado en vuestro cuerpo mortal, de modo que lo obedezcáis en sus concupiscencias;

13 ni tampoco presentéis vuestros miembros al pecado como instrumentos de iniquidad, sino presentaos vosotros mismos a Dios como vivos de entre los muertos, y vuestros miembros a Dios como instrumentos de justicia"

¿Qué significa esto?

Que el vivir para Dios empieza y se desarrolla,

Es una constante labor de consideración.

Eso requiere el uso contínuo de nuestro entendimiento.

Es aprender a poner los preceptos de Dios por encima de nuestra voluntad.

Ejemplos de aplicación: orgullo, sexo, Robar, codicia, etc.

En el texto no sólo hay una labor negativa,

Sino también una labor positiva.

Vers.24

para que nosotros,

estando muertos a los pecados (aspecto negativo)

vivamos a la justicia (aspecto positivo).

De modo que no sólo es vivir como muertos al pecado,

Sino también vivos a la justica.

¿Cómo se manifiesta la vida de un ser?

En sentido general, se manifiesta en dos maneras:

- Para él mismo;
- · Para otros.

Se manifiesta para él mismo,

Por medio de sus pensamientos, deseos y aspiraciones.

Se manifiesta para otros,

Por medio de sus sentidos y facultades: ojos, labios, manos, pies, etc.

Así también se manifiesta la justicia de Cristo en nosotros.

Para la convicción de nuestro hombre interior.

La justicia de Cristo es REAL.

¿Cómo lo evidenciamos?

Pensamos en eso;

Deseamos eso;

Nos deleitamos en eso;

Aspiramos en base a eso.

Ese es el pensamiento que nos llena y nos sostiene.

Para el testimonio de quienes nos rodean,

La justicia de Cristo también es REAL.

¿Cómo lo evidenciamos?

Hablamos de eso;

Vivimos por eso.

Nos movemos en base a eso.

Ese es el estilo de vida que nos identifica y nos define.

De modo que la muerte de Cristo es lo que cambia la vida del creyente. Estábamos muerto,

Ahora vivimos a la justicia.

2.b- UN EFECTO DE SANACION.

1Ped.2:24-25

"quien llevó él mismo nuestros pecados en su cuerpo sobre el madero, para que nosotros, estando muertos a los pecados, vivamos a la justicia; y por cuya herida fuisteis sanados. Porque vosotros érais como ovejas descarriadas, pero ahora habéis vuelto al Pastor y Obispo de vuestras almas".

El texto nos revela dos asuntos:

1.- En sentido general, nos revela que fuimos sanados.

No que lo seremos en el futuro; Sino que ya fuimos (presente continuo)

Vers.24 ".. y por cuya herida fuisteis sanados".

Fuimos el objeto de una obra de rescate, donde estábamos...

perdidos y fuimos hallados; alejados y hemos sido acercados a Dios; sin entendimiento de Palabra y nuestra mente ha sido alumbrada; endurecidos y estamos sensibles a su buena voluntad; sin esperanza y sin vida, y ahora tenemos esperanza de vida eterna

Ha habido una obra de tremenda transformación en nosotros! Hemos sido sanados!!

Gal.2:20

"Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo más vive Cristo en mí; Y lo que ahora vivo en la carne, lo vivo en la fe del Hijo de Dios el cual me amó y se entregó a si mismo por mí".

En Cristo somos nuevas criaturas, Hemos sido transformados, SANADOS!

2.- EN sentido particular, nos revela las enfermedades que fueron sanadas

Vers.25 "Porque vosotros érais como ovejas descarriadas, pero ahora habéis vuelto al Pastor y Obispo de vuestras almas".

Observamos tres cosas aquí.

2.1.- Sanados de la INCREDULIDAD:

Vers.25^a " Porque vosotros érais como ovejas descarriadas,

A Menudo Las Escrituras comparan al incrédulo con una bestia.

David se expresa en esos términos para referirse a aquella temporada de incredulidad

En la cual había caído.

Sal.73:22

"Tan torpe era yo que no entendía; era como una bestia delante de ti".

2.2.- Sanados del DESCARRIO:

Vers.25b "..pero ahora habéis vuelto".

No que hemos regresado por nosotros mismos,

Sino que la gracia de Dios nos trajo:

De las tinieblas a la luz:

Del error a la verdad;

De la muerte a la vida.

Esto ha sido una gran bendición.

Por gracia, El Señor no nos abandonó a nuestros propios caminos, Sino que no rescató, NOS SANO.

Ahora no sólo nos han traído.

Sino se nos ha dado capacidad para volver Si en el mañana nos desviamos.

Ahora somos como brújulas,

Que altera la dirección de su aguja indicadora por brusco movimiento; Pero tan pronto cesa la fuerza externa que los alteró; La aguja vuelve a su condición natural: el norte de santidad.

2.3.- Sanados del IDOLATRIA:

Vers.25c "..al Pastor y Obispo de vuestras almas".

Antes seguíamos las criaturas o los líderes terrenales, Pero ahora seguimos al Señor Jesucristo.

Por naturaleza estamos inclinados.

A seguir las costumbres y tradiciones de los hombres.

SAL.106:35

"Antes se mezclaron con las naciones, y aprendieron sus obras".

Es impresionante la natural inclinación de dar nuestros corazones, A las miserias de esta vida.

Hacemos dioses de cualquier cosa creada.

Pero ahora hemos sido acercados a Cristo, Hay una estrecha dependencia de El.

Después de conocerle,

Nada nos llena como El:

Nada nos satisface como El;

Nada nos deleite como El;

El es supremo sobre todas las cosas.

Y sin El nada podemos hacer.

En ese sentido podemos decir,

Que nuestras vidas están atadas a Cristo.

Pero resaltamos el oficio de Cristo que señala nuestra texto.

ES EL NUESTRO PASTOR.

Esta mañana el Pastor Ted

Señala la calidad del pastor que es Cristo,

Con relación a su actitud frente a la mujer pecadora de Luc.7.

No solamente perdonó sus pecados,

Sino que la encaminó en su proceso de sanación;

Le dijo: "VE EN PAZ". Luc. 7:50

Ese es el Pastor al cual hemos sido acercados.

Como Pastor, el Señor Jesucristo,

Nos conoce;

Nos ama:

Nos cuida:

Nos sostiene:

Nos dirige;

Nos protege

Jn.10:27-28

"Mis ovejas oyen mi voz, y yo las conozco, y me siguen. Y yo les doy vida eterna; y no perecerán jamás, ni nadie las puede arrebatar de la mano de mi Padre".

3.- APLICACIÓN

3.1- EXHORTACION.

Es nuestro deber morir al pecado y vivir más a la justicia, Por eso murió Cristo.

Debemos sujetar nuestra codicias y apetitos carnales,

Bajo el sano juicio y entendimiento que Dios nos ha dado.

Estamos llamados a vivir como santos.

Hemos sido sanados de la Incredulidad, Descarrío y de la Idolatría.

Gal.5:24

"Pero los que son de Cristo han crucificado la carne con sus pasiones y deseos".

PREGUNTAS:

¿Cómo estamos mortificando el pecado?

Nuestros malos pensamientos, nuestra lengua, codicias, envidias.

- ¿Cómo nos estamos entregando a Dios?
- ¿Cual es la esencia de nuestra obediencia a Dios;

No en apariencia, sino en esencia.

¿Estamos progresando en nuestra muerte al pecado,

O penosamente estamos siendo gobernados por los mismos pecados?

¿Estamos viviendo más a la justicia?

Amamos más a los nuestros y nuestros hermanos; Estamos perdonando más los que nos ofenden.

Estas son peguntas serias, Que deben despertarnos!!

Hay poder en Cristo para vencer, Unámonos más a El.

Vaciémonos de nosotros mismos, Llenémonos más de Dios.

Dios desea bendecirnos.

3.2- CONSUELO.

En nuestras luchas y tentaciones, Recordemos que Cristo es nuestro pastor.

Ya hemos sido perdonados, No debemos sentir culpa.

El mismo llevó nuestros pecados!! Esa es la verdad que debemos creer, Esa es la verdad en que debemos descansar.

No hay consuelo mayor que este Todos nuestros pecados han sido perdonados.

Hemos sido acercados a Cristo. Es el nuestro gran pastor.

Un Sacrificio Glorioso 1Ped.2:24-25 [12.6.2005] P.Méndez